
29ème dimanche T.O. 
 

Lecture du livre de l'Exode 17, 8-13 

Dans sa marche vers la terre promise, le peuple de Dieu doit à la prière persévérante de Moïse 

de triompher des obstacles qu’il rencontre. 

En ces jours-là, le peuple d’Israël marchait à travers le désert. Les Amalécites survinrent et 

attaquèrent Israël à Rephidim. Moïse dit alors à Josué : « Choisis des hommes, et va combattre 

les Amalécites. Moi, demain, je me tiendrai sur le sommet de la colline, le bâton de Dieu à la 

main ». Josué fit ce que Moïse avait dit : il mena le combat contre les Amalécites. Moïse, Aaron 

et Hour étaient montés au sommet de la colline. Quand Moïse tenait la main levée, Israël était 

le plus fort. Quand il la laissait retomber, Amalec était le plus fort. Mais les mains de Moïse 

s’alourdissaient ; on prit une pierre, on la plaça derrière lui, et il s’assit dessus. Aaron et Hour 

lui soutenaient les mains, l’un d’un côté, l’autre de l’autre. Ainsi les mains de Moïse restèrent 

fermes jusqu’au coucher du soleil. Et Josué triompha des Amalécites au fil de l’épée. – Parole 

du Seigneur. 

Commentaire : C’est le type de la guerre sainte : notre cause est juste, Dieu est avec nous et 

nous vaincrons. Les exemples ne manquent pas à travers l’histoire, telle la réponse de Jeanne 

d’Arc : « Les gens d’armes combattront, Dieu donnera la victoire ». Cette conception peut 

choquer notre mentalité moderne. Peut-être est-il bon cependant de voir comment Dieu a révélé 

progressivement son vrai visage, en faisant patiemment l’éducation religieuse de l’humanité 

qu’il a prise là où elle en était. Il nous est trop facile de juger les siècles passés avec l’acquis 

actuel de la Révélation, tout comme l’adulte qui jugerait puérile la foi de son enfance. En tout 

cas, Moïse et l’enfant que nous étions avaient sans doute plus de foi que nous autres en la prière. 

Croire en la prière d’intercession, c’est ne pas baisser les bras. Cela nous est parfois difficile. 

Et si nous nous unissions à plusieurs pour cette prière ? 

 

Psaume 120 

R/ : Le secours me viendra du Seigneur qui a fait le ciel et la terre. 

 Je lève les yeux vers les montagnes : d’où le secours me viendra-t-il ? Le secours me 

viendra du Seigneur qui a fait le ciel et la terre. R/  

 Qu’il empêche ton pied de glisser, qu’il ne dorme pas, ton gardien. Non, il ne dort pas, ne 

sommeille pas, le gardien d’Israël. R/  

 Le Seigneur, ton gardien, le Seigneur, ton ombrage, se tient près de toi. Le soleil, pendant 

le jour, ne pourra te frapper, ni la lune, durant la nuit. R/  

 Le Seigneur te gardera de tout mal, il gardera ta vie. Le Seigneur te gardera, au départ et 

au retour, maintenant, à jamais. R/  

 

Lecture de la seconde lettre de saint Paul Apôtre à Timothée 3, 14 – 4, 2 

Tous les passages de l'Écriture sont inspirés par Dieu qui veut par eux éclairer notre 

intelligence, changer notre cœur et modeler notre agir. 

Bien-aimé, demeure ferme dans ce que tu as appris : de cela tu as acquis la certitude, sachant 

bien de qui tu l’as appris. Depuis ton plus jeune âge, tu connais les Saintes Écritures : elles ont 

le pouvoir de te communiquer la sagesse, en vue du salut par la foi que nous avons en Jésus 

Christ. Toute l’Écriture est inspirée par Dieu ; elle est utile pour enseigner, dénoncer le mal, 

redresser, éduquer dans la justice ; grâce à elle, l’homme de Dieu sera accompli, équipé pour 

faire toute sorte de bien. 

Devant Dieu, et devant le Christ Jésus qui va juger les vivants et les morts, je t’en conjure, au 

nom de sa Manifestation et de son Règne : proclame la Parole, interviens à temps et à 

contretemps, dénonce le mal, fais des reproches, encourage, toujours avec patience et souci 

d’instruire. – Parole du Seigneur. 



Commentaire : Nous ne lisons pas la Bible par vénération pour cette littérature ancienne, ni 

l’évangile pour l’idéal supérieur de vie qu’il propose mais parce que « tous les passages de 

l’Écriture sont inspirés par Dieu ». Tantôt Dieu nous y enseigne le mystère de son être et son 

projet sur l’homme, conteste les conceptions trop sécurisantes ou les valeurs qui mènent la vie 

des hommes, redresse notre tendance à idolâtrer tout ce qui nous séduit, tantôt encore il éduque 

l’homme et le fils qu’il veut réussir en nous. Et si la Parole de Dieu nous prend parfois à contre-

pied, remercions celui qui a le courage de nous l’annoncer, même à contretemps. 

Retenons pour la semaine l’un ou l’autre des textes du dimanche qui nous a parlé le plus. 

 

Alléluia. Alléluia. Elle est vivante, efficace, la parole de Dieu ; elle juge des intentions et des 

pensées du cœur. Alléluia. 

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc 18, 1-8 

La persévérance dans la prière est une des preuves de notre foi. Mais Jésus se demande s’il 

trouvera cette foi chez nous. 

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples une parabole sur la nécessité pour eux de toujours 

prier sans se décourager : « Il y avait dans une ville un juge qui ne craignait pas Dieu et ne 

respectait pas les hommes. Dans cette même ville, il y avait une veuve qui venait lui demander : 

‘Rends-moi justice contre mon adversaire.’ Longtemps il refusa ; puis il se dit : ‘Même si je ne 

crains pas Dieu et ne respecte personne, comme cette veuve commence à m’ennuyer, je vais lui 

rendre justice pour qu’elle ne vienne plus sans cesse m’assommer.’ » Le Seigneur ajouta : 

« Écoutez bien ce que dit ce juge dépourvu de justice ! Et Dieu ne ferait pas justice à ses élus, 

qui crient vers lui jour et nuit ? Les fait-il attendre ? Je vous le déclare : bien vite, il leur fera 

justice. Cependant, le Fils de l’homme, quand il viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ? » – 

Acclamons la Parole de Dieu. 

Commentaire : Encore une boutade de Jésus Christ ! Si la réclamation persistante de la veuve 

a le don d’exaspérer ce juge sans scrupules et de le décider à lui rendre justice, combien plus 

une prière persévérante aura-t-elle d’effet sur Dieu qui nous aime et qui veut nous combler ! 

Mais pour quoi prie-t-on ? Pour changer Dieu, ou pour que la prière nous transforme et nous 

aide à entrer avec foi dans son dessein sur nous et sur les autres, lequel n’est pas toujours dans 

la ligne de notre volonté ? La perte du sens de la prière n’est-elle pas le signe d’une diminution 

de la foi, qui justifie l’inquiétude de Jésus Christ ? 

Dieu établira certainement la justice dans le monde, bien qu’il fasse attendre ceux qui l’en 

prient. Notre persévérance à la lui demander et à agir pour qu’elle grandisse est pour lui le signe 

qu’elle nous tient à cœur autant qu’à lui. 

  



Prière Universelle 

Dieu ne se lasse jamais d’entendre nos prières et d’y répondre. Tournons-nous vers lui pour lui 

formuler nos demandes. 

R/. Dieu de l’écoute attentive, exauce-nous. 

 Prions pour les personnes qui exercent des responsabilités publiques ; qu’elles sachent 

toujours écouter avec attention les cris du cœur de leur peuple. R/. 

 Prions pour l’ensemble des agents et agentes de pastorale, les religieuses et religieux, les 

prêtres et les évêques ; que le souci de l’accueil et de la compassion les habite 

continuellement. R/. 

 Prions pour les personnes engagées dans la société civile et les organismes 

communautaires ; qu’elles demeurent déterminées à faire entendre les besoins et les 

attentes des pauvres et des laissés-pour-compte. R/. 

 Prions pour notre communauté, appelée à adopter chaque jour une attitude d’écoute et 

d’accueil ; qu’elle ne cesse de se tourner vers le Seigneur pour qu’elle découvre ce qu’il 

attend d’elle. R/. 

Dieu notre Père, toi qui connais intimement nos désirs et nos besoins, nous portons vers toi avec 

insistance notre prière ardente. Accorde-nous ce que nous te demandons par Jésus et par son 

Esprit qui donne la vie, maintenant et pour les siècles des siècles. Amen. 
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